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Frères et sœurs, 

Voila une manière bien particulière de fêter l’Annonciation. Le cardinal Pierre de Bérulle écrivait : ce n’est 

pas à Rome la puissante, à Athènes la savante, à Babylone la riche, ni même à Jérusalem la sainte, que 

l’ange du Seigneur est envoyé. C’est dans un petit village de Galilée, à Nazareth, village perdu que personne 

ne connaît, que l’ange de Dieu est envoyé. Parce que confinée dans sa maison la Vierge Marie, a le cœur 

prêt à accueillir sa visite. 

Frères et sœurs, confinés dans nos maisons nous accueillons ce soir la grâce que Dieu veut nous faire de sa 

visite. Pour chacun de nous, comme pour la Ste Vierge, la grâce de la visite de Dieu pour nous se déploie en 

trois actes. 

Tout d’abord Dieu vient vous dire à chacun : soit sans crainte, tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Soit sans 

crainte, elles habitent nos cœurs ces peurs, ces angoisses, ces colères, ces peines. Elles habitent nos cœurs 

et nous font parfois nous poser la question de savoir si la vie vaut encore la peine, au regard de la 

souffrance, du mal et de la peine qui nous frappent. A chacun de vous ce soir, Dieu vient vous dire comme à 

la Vierge Marie confinée dans sa maison de Nazareth : soit sans crainte tu as trouvé grâce auprès de Dieu 

depuis le jour de ton baptême, depuis le jour de ta naissance, je t’aime, je veille sur toi et aux jours 

d’angoisse, je suis là, avec toi, à te porter quand tu ne supportes plus rien. Soit sans crainte car tu as trouvé 

grâce, c’est la première chose que Dieu vient dire à chacun de nous qui sommes dans nos maisons, comme 

pour la Vierge Marie perturbée dans ses projets, elle qui devait épouser Joseph, elle dont la vie semblait 

toute tracée, toute prévue d’avance. Un événement vient bousculer son histoire et cet événement suscite 

dans le cœur de la Vierge Marie la Foi : que tout se passe pour moi selon ta parole. 

Deuxième acte de la scène de l’évangile est la Foi dans le cœur de la Vierge. Frères et sœurs, pour elle, 

comme pour nous, Dieu nous invite à faire le saut de la Foi, pour elle comme pour nous la Foi n’est pas 

d’abord un long discours avec des mots compliqués, la Foi c’est d’abord ce oui, ce oui amoureux que nous 

avons à répondre au Seigneur notre Dieu. Oui Père je suis ton enfant je sais que tu m’aimes, je sais que ton 

fils Jésus a versé son sang sur la croix pour moi. Frères et sœurs le sceau de la Foi n’est rien de plus que 

cela, oui, Seigneur, je t’aime. Alors que Dieu vient vous visiter dans vos maisons, ce soir, redites-lui que 

vous voulez acquérir son amour parce que Dieu ne nous abandonne pas. Dieu vient vivre au milieu de nous 

chacune de nos joies et chacune de nos peines, soit sans crainte qu’il me soit fait selon ta parole. 

Enfin, troisième acte, frères et sœurs, la Vierge Marie nous enseigne une chose fondamentale et 

bouleversante c’est le sens de notre vie, épreuve que nous vivons confinés, repliés sur nous même parfois, 

blessés parce que certains d’entre nous souffrent, parce que certains d’entre nous nous font souffrir, frères 

et sœurs, la Vierge Marie vient nous redire le sens de notre vie sur la terre. Nous sommes sur terre dit St 

Ignace de Loyola pour aimer, louer et servir Dieu. La Vierge Marie vient nous redire ce soir que le sens de 

notre vie n’est pas limité à cette vie terrestre, il se déploie tout au long de notre vie terrestre dans 

le service du Seigneur par l’amour du prochain mais aussi, par la prière aussi, que tout se passe pour moi 

selon ta parole. 

Frères et sœurs en cette heure cette parole est particulièrement douloureuse. Elle est douloureuse parce 

qu’elle est la parole de l’abandon de notre avenir et de notre volonté personnelle dans les mains du 

Seigneur nous n’avons pas d’autre chemin que la croix du Seigneur, nous n’avons pas d’autre porte 

d’entrée que le cœur ouvert du Seigneur sur la croix pour pouvoir goûter dès ici-bas la paix qui chasse la 

peur, l’amour qui chasse l’angoisse, la joie qui chasse la peine, ces fruits qui viennent du ciel qui sont 

distribués par le Seigneur en cette heure, à chacun de ses enfants. Que Dieu vous comble de paix, de joie, 

d’amour pour pouvoir accueillir dans la Foi la visite du Seigneur comme Marie l’a fait par ces simples mots, 

par ces pauvres mots : oui que tout se passe pour moi selon ta parole. Amen 


